

4400
TOULAIT Hocine

L'AGRICULTURE
ALGERIENNE
LES CAUSES DE L'ECHEC



OFFICE DES PUBLICATIONS UNIVERSITAIRES
1, Place Centrale de Ben Aknoun (Alger)

L'Auteur : Monsieur TOULAIT Hocine, docteur en sciences des organisations, diplômé de l'université Paris-Dauphine (IX) est actuellement enseignant à l'Institut National des Sciences Economiques de Tizi-Ouzou.

Le bilan des performances économiques du secteur agricole est indiscutablement décevant eu égard aux objectifs fixés (et non réalisés) et à la rapidité de croissance de la demande nationale qu'il doit satisfaire.

L'Origine principale de ce déséquilibre est que les exploitations du secteur public qui détiennent l'essentiel du potentiel agricole national ne réalisent que de faibles rendements qui se traduisent par un niveau de production globale insuffisant.

Cette faiblesse des rendements, s'explique par un concours de circonstances négatives relevant de deux horizons distincts mais interdépendants.

Le premier horizon est celui que forme l'ensemble des conditions intra-sectorielles (naturelles, socio-économiques et techniques) qui sont défavorables à l'amélioration des performances agricoles.

Le second horizon est constitué de l'ensemble des règles fixées par la planification nationale pour régir les relations du secteur agricole avec le reste de l'économie.

Dans ces relations (réglementées), l'unité de production agricole se trouve en position de faiblesse vis-à-vis de ses partenaires économiques et commerciaux en amont et en aval.